



Dirección de Medios de Comunicación Boletín No.520 21 de agosto de 2024

## Arranca el Coloquio Internacional Camino Real de Tierra Adentro 2024, en el Museo de la Revolución en la Frontera

- El encuentro entre México y Estados Unidos se celebra por primera vez de manera binacional
- Se otorgó el reconocimiento "Huellas del Camino Real de Tierra Adentro" a personas que han contribuido al estudio, conservación y difusión del itinerario cultural

**Ciudad Juárez, Chih**.-Evocando la historia de la ruta del también conocido como Camino de la Plata, la Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del Centro INAH Chihuahua, en coordinación con otras instituciones de México y Estados Unidos, inauguró el Coloquio Internacional Camino Real de Tierra Adentro (CRTA), en el Museo de la Revolución en la Frontera (Muref).

Durante el evento académico, el cual se efectúa por vez primera de forma binacional, el secretario técnico del INAH, José Luis Perea González, señaló que el encuentro busca celebrar una de las expresiones más significativas de nuestra historia, así como "un esfuerzo continuo por consolidar y expandir nuestro entendimiento de esta ruta que ha sido testigo de siglos de interacción cultural, económica y social entre México y Estados Unidos".

Por su parte, el director del Centro INAH Chihuahua, Jorge Carrera Robles, destacó el carácter binacional del encuentro y apuntó que "hablar y reflexionar sobre el CRTA obliga a entender que se trata de un mundo particular.

"En esta edición, nos hemos propuesto el intercambio de ideas y conceptos en torno a un tema fascinante como es el Camino Real, sus implicaciones, sus conflictos interétnicos, procesos de poblamiento, la inserción en la economía mercantil y las vicisitudes de un mestizaje que fue adquiriendo rostro propio", explicó.

Asimismo, refirió que, por primera vez, se entrega el reconocimiento "Huellas del Camino Real de Tierra Adentro", la cual tiene el objetivo de distinguir a mujeres y hombres por su trayectoria y aportes al estudio, conservación y difusión de este itinerario cultural.





En su intervención, la cónsul regional de Prensa y Cultura del Consulado de Estados Unidos en Ciudad Juárez, Caroline Schneider, refrendó su compromiso de fortalecer los lazos con México, razón por la cual, dijo, "siempre estaremos abiertos a colaborar en propuestas que fomenten nuestra cultura, historia y tradiciones compartidas".

Adelantó que se hizo una propuesta a las autoridades de su país, para un proyecto de más de 40,000 dólares, el cual busca fomentar la capacitación en materia de la recuperación del patrimonio del Camino Real.

El galardón "Huellas del Camino Real de Tierra Adentro" se otorgó promotora cultural Rita Soto Torres, originaria de la comunidad de Valle de Allende, Chihuahua, quien durante mucho tiempo se ha dedicado a recuperar documentos históricos, tradiciones y a entrevistar a personas de su comunidad. Cuenta con una colección importante de fotografías, con las que se ha generado un conocimiento histórico y antropológico, el cual ha servido a investigadores y ha contribuido al conocimiento y entendimiento de esta ruta cultural.

Por parte de las autoridades del Teatro El Chamizal, la presea se entregó al ambientalista y subdirector del Servicio de Parques Nacionales (NPS, por sus siglas en inglés), de Estados Unidos, Ramón R. Olivas, quien durante varias décadas se ha destacado como aliado para formalizar el establecimiento de memorandos de entendimiento y planes de trabajo en el NPS y el INAH.

En su edición 2024, el coloquio busca mejorar las políticas públicas y trabajos comunitarios comprometidos con el patrimonio heredado del Camino Real, y a marcar nuevas rutas, orientadas a incorporar bienes de Chihuahua, Texas y Nuevo México, a la inscripción de este itinerario cultural.

Del 21 al 23 de agosto de 2024, el Muref y el Teatro de El Chamizal, en El Paso Texas, son sedes del encuentro binacional, en el que mediante mesas de trabajo se dialogará para enriquecer el conocimiento sobre esta importante ruta histórica, la cual fue una de las más extensas e importantes de América durante la época colonial.

El encuentro también será transmitido en vivo por el canal oficial del INAH en YouTube: INAH TV y del sitio web: www.inah.gob.mx.

---00000---

Síguenos en: Facebook: @inahmx X Corp: @INAHmx

Instagram: @inahmx







YouTube: <u>INAH TV</u> TikTok: <u>@inahmx</u> Sitio web: <u>inah.gob.mx</u>